

Comment lire l'heure comme les "grands" ?

Les erreurs à éviter lorsqu'on débute dans la lecture de l'heure :

Première erreur :



Sur cette horloge, on pourrait être tenté de lire 4h40, or si on fait bien attention, l'aiguille n'est pas encore sur le 4. Même si l'aiguille rouge est plus proche de 4 que de 3, il n'est encore que 3 heures. C'est parce qu'on a déjà parcouru plus de la moitié d'une heure que la petite aiguille se rapproche de l'heure suivante. Mais tant qu'elle n'est pas dessus, il n'est pas encore 4 heures.

Il est donc ici 3h40 ou 15h40 s'il s'agit de l'après-midi.

Deuxième erreur :



Une deuxième erreur assez fréquente est de vouloir interpréter ce qu'indique la grande aiguille en lisant ce que l'on voit sur le cadran. Ainsi on est tenté de dire qu'il est 5h04. FAUX. N'oublions pas qu'entre deux nombres il s'écoule 5 minutes. On doit donc multiplier par 5 le nombre sur lequel elle se trouve.

Ici $4 \times 5 = 20$.

Il est 5h20 ou 17h20 si c'est l'après-midi.